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Cuando en Querétaro, Michoacán, Guerrero, Estado de México, el flagelo de 

violencia y delincuencia, está en el “pico” de esos delitos, a un mes y 11  días 

de la nueva administración, vuelve el optimismo en el gobierno federal, con 

nueva estrategia para combatir inseguridad pública. 

Ayer, se llevó a cabo primera reunión del titular de Seguridad Pública y 

Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, con los coordinadores 

parlamentarios de San Lázaro, que integran el órgano de gobierno que se 

conoce como Junta de Coordinación Política, que preside Ricardo Monreal 

Ávila, en su calidad de coordinador parlamentario del grupo mayor. 

Hoy, el funcionario, reportó el político de Zacatecas -luego de la reunión que 

se prolongó por más de 3 horas-, expone en el foro matinal de la Presidente 

Claudia Sheinbaum Pardo, avances de nueva estrategia en materia de 

seguridad pública, y avances de investigación en horrorosos casos de 

violencia, en Chilpancingo, Guerrero, Chiapas y oros estados. 

El nieto de ese gran general, Marcelino García Barragán, no habló ayer ante 

los medios, luego de terminar su encuentro con integrantes de la JCP en 

Cámara de Diputados, pero el coordinador de Morena, aportó comentarios. 

El legislador, señaló que el encuentro fue fructífero para ambas partes, una 

reunión amable, productiva, en la cual, los grupos parlamentarios 

expresaron con libertad lo que quisieron y preguntaron, cuestionaron y 

fijaron posición partidista. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

GARCÍA HARFUCH: HAY CONFIANZA DEL GOBIERNO FEDERAL PARA RECUPERAR LA PAZ Y 

TRANQUILIDAD; SENADORES, APRUEBAN REFORMA QUE FORTALECE A LA SS y PC 
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-“Y, él, de manera amable, con mucho conocimiento de lo que está haciendo, 

fue dando respuestas puntuales a cada uno de los requerimientos, a cada 

una de las preguntas, a cada uno de los señalamientos”. 

De buen humor por lo fructífero en el diálogo que mantuvieron 

representantes populares y el hombre de más confianza en el gabinete de 

Claudia Sheinbaum Pardo, Ricardo Monreal, resaltó: 

-“… fue muy bien en el sentido de que no se ocultó nada, ni tampoco él, dejó 

de responder todos los requerimientos que se le hicieron. Ya no quiso él, 

comentar nada, porque mañana (hoy), tenía en la mañanera una 

participación”. 

-“Y sobre los temas que le preguntamos ahí, sobre casos sucedidos en 

Querétaro, en Oaxaca, en Chiapas, en Michoacán, en todos, dio respuesta. Y, 

él, seguramente mañana (hoy), comentará los avances de las investigaciones 

y las carpetas que, para tal efecto, se han levantado en las Fiscalías de los 

Estados y en la Fiscalía General de la República”. 

El diputado Monreal, enfatizó que García Harfuch, ilustró a coordinadores 

parlamentarios, cuál era el diseño de la estrategia de seguridad. 

Se pasa, explicó el legislador de Morena, fundamentalmente en atender las 

causas, pero también en la coordinación interinstitucional más amplia y en 

la profundización de labores de inteligencia, por eso la modificación al 

artículo 21 constitucional, que ya se aprobó por unanimidad en la comisión 

de Puntos Constitucionales, del Senado. 

Llamó atención palabras que expresó el presidente en JCP de los diputados 

federales, en el sentido de que, ¡por fin!, en el nuevo sexenio, eso parece, los 

mexicanos, tendrán la paz y seguridad pública, que el pasado reciente, 

ofreció pero no cumplió, por su dicho “abrazos, no balazos”. 

Así lo externó Monreal, de acuerdo a lo que les dijo el señor Omar García: 

-“En eso sí, se enfocó él, y también él tiene confianza, como la presidenta 

Claudia Sheinbuam, de que se recuperará la paz, la tranquilidad y que dará 
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resultado esta estrategia rediseñada, reforzada, por el gobierno de la 

Presidenta”. 

Optimista, en esa nueva estrategia en materia de seguridad pública, el 

diputado federal dijo que cifras de aquellos flagelos, se espera, vayan a la 

baja, cuando la nueva estrategia, se consolide, en coordinación con los 

estados y municipios y las dependencias encargadas en la materia. 

-“Es una estrategia que yo creo que va a dar resultados, pero que no se puede 

señalar matemáticamente cuándo, qué día a qué hora, eso es imposible”, 

añade Monreal. 

Pondera que en el combate a violencia y delincuencia en este sexenio, el 

trato es igual para todos los gobiernos estatales o municipales. 

-“La coordinación interinstitucional es con gobiernos del PAN, del PRI o de 

otros partidos (no solo de Morena). Lo va a hacer de manera general con 

todos, de manera igual”. 

Con la reforma al artículo 21 constitucional, añade, la secretaría de Seguridad 

Pública y Protección Ciudadana, tendrá nuevas facultades y funciones, como 

es el Sistema Nacional de Inteligencia, reforzado, pues obviamente, tendrá 

que tener más recursos presupuestales y la Cámara (Diputados), está 

dispuesta a hacerlo porque es el principal problema que tenemos: la 

seguridad. 

Descarta que Omar García Harfuch, sea un supersecretario de Seguridad: 

-“¡No!, es que no es una sola persona. La coordinación es eso, que no sea una 

sola persona. La ley obliga a que sea una coordinación, interinstitucional, 

todas las dependencias, Fiscalías, Tribunales, Defensa, Marina, ¡todos!, en 

un solo propósito y con un solo objetivo de rescatar y recuperar nuestra 

tranquilidad”. 

Monreal y García Harfuch, coinciden en que no hay violencia sin control, 

como tampoco narcoterrorismo. 
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-“Fue buena reunión, sobre todo el lenguaje, sobre todo el respeto y los 

datos que se expresaron fueron contundentes para los legisladores”. 

Ayer, en la colegisladora, Cámara de origen de la reforma al artículo 21 

constitucional, por unanimidad, 31 votos, integrantes en comisiones unidas 

de Puntos Constitucionales, Seguridad Pública y Estudios Legislativos 

Primera, aprobaron reforma a ese apartado en nuestra Ley de leyes. 

El objetivo es reforzar atribuciones de la secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana y dotarla de instrumentos jurídicos que permitan su participación 

en la investigación de delitos. 

Es la primera iniciativa en LXVI Legislatura, que presentó la titular del Poder 

Ejecutivo Federal, o sea, ahora sí, senadores y diputados de Morena, van a 

legislar para Claudia Sheinbaum Pardo. 

A la dependencia que preside Omar García Harfuch, corresponderá la 

coordinación del Sistema Nacional de Inteligencia en materia de seguridad 

pública, para ofrecer la tranquilidad y la paz que reclama México. 

Además, podrá coordinar acciones de colaboración con los tres órdenes de 

gobierno, a través de las instituciones responsables de seguridad pública, ¡el 

gabinete del ramo, pues!, los cuales, deben proporcionar la información que 

dispongan en la materia. 

Óscar Cantón Zetina, el senador que preside comisión de Puntos 

Constitucionales, fundamentó el dictamen, el cual, busca hacer partícipe a la 

dependencia que preside García Harfuch, en la investigación de delitos, 

reforzando la coordinación con la Fiscalía General de la República, además 

de optimizar los recursos y tecnologías en la recopilación de información. 

La oposición, votó a favor del dictamen. 

El senador del PAN, Ricardo Anaya Cortés, pondera que la reforma presenta 

como elemento clave para pacificar al país, el fortalecimiento de la 

investigación en las instituciones de seguridad pública, bajo la coordinación 

de un mando civil. Es necesario, dijo, que en ley secundaria, se establezcan 
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salvaguardas democráticas que impidan que se utilicen las herramientas, 

“para espiar opositores y periodistas”. 

El senador Luis Donaldo Colosio Riojas, del MC, lamenta que en el país, las 

víctimas no sólo padecen los delitos, sino que enfrentan un sistema de 

justicia, “roto, desarticulado, indiferente, arcaico”.  

El dictamen, se turnó a la mesa directiva que preside el controversial José 

Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, para su trámite correspondiente. 

Se espera que hoy, Omar García Harfuch, acuda al Senado, para explicar a 

integrantes de la JCP que preside Adán Augusto López Hernández, la 

estrategia en materia de seguridad pública, cual ayer, hizo con los 

coordinadores parlamentarios en Cámara de Diputados. 

Senadores panistas, Ricardo Anaya y Enrique Vargas del Villar, explican que 

respaldan reforma al 21 constitucional, en materia de seguridad pública, por 

dos razones fundamentales: “la primera, porque pone el acento en algo que 

es clave si queremos pacificar al país: la investigación de los delitos y, 

segundo, porque establece una coordinación bajo un mando civil”. 

-“Esos son dos grandísimos aciertos de esta reforma”, señala el legislador de 

Querétaro. Reitera que, ésa, debe ser la ruta para pacificar al país. 

Vargas del Villar, senador mexiquense, rechaza que los homicidios vayan a la 

baja, como dice el gobierno federal, y puntualiza que la situación del país, en 

materia de violencia y delincuencia, “está en una situación sumamente 

delicada en ese rubro”. 

Pidió una mejor coordinación, pues “si no entendemos que la seguridad de 

este país va a cambiar en el momento que haya una coordinación en los tres 

órdenes de gobierno, no estamos entendiendo nada, ningún gobierno puede 

solo”. 

-“¿Por qué hay tanta delincuencia?”, cuestiona. 



 

OPINIÓN 12/11/2024 

-“Porque no hay buenos empleos, hay que entenderlo, si hubiera buenos 

empleos, créanme que los seres humanos no estarían matando ni robando”. 

EN EL CHACALEO 

Primeras planas en los medios alternos de información y comunicación, 

publicaron videos y cifras de víctimas, en menos de una semana, 

consecuencia de violencia y delincuencia en Querétaro, Guerrero, Chiapas, 

Estado de México, Tabasco entre otras entidades… Noemí Berenice Luna 

Ayala, coordinadora parlamentaria del PAN en San Lázaro, exige que el 

supersecretario, García Harfuch, comparezca ante el pleno de la 

representación popular, para que los ciudadanos, “sepan cuáles son las 

líneas generales de una estrategia de seguridad que, al parecer, dará un 

viraje importante a como se venía desarrollando en el sexenio pasado”… ¿A 

poco ya hubo el primer distanciamiento entre el que ya fue y la Presidente 

Claudia Sheinbaum Pardo? ¿O cómo interpretar que la SSP y PC, tendrá 

mando civil? Para ofrecer la paz y seguridad pública que prometió pero en 6 

años no cumplió el antecesor en Presidencia… ¿Ya terminó luna de miel? 

¿Sí?... Los diputados Pedro Miguel Haces Barba, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 

la diputada Noemí Berenice Luna Ayala, a la derecha de la derecha de Omar 

García Harfuch y Ricardo Monreal Ávila, ayer, durante la reunión de 

coordinadores parlamentarios con el supersecretario, en la JCP… De hoy en 

adelante, este será el estilo de encuentros entre los coordinadores 

parlamentarios de la representación popular en San Lázaro, con miembros 

del gabinete legal y ampliado... Al menos, así lo perfiló Ricardo Monreal, 

satisfecho y contento, por el resultado de la reunión con el titular de 

Seguridad Pública… El Jefe del Servicio de Administración Tributaria, Antonio 

Martínez Dagnino, supervisó avances de simplificación y digitalización de 

trámites en oficinas desconcentradas CDMX, con el fin de atender uno de los 

compromisos que anunció la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, en su 

mensaje de toma de posesión como titular del Poder Ejecutivo Federal.. 

Digitalización y simplificación de trámites tiene impacto positivos en el 

Estado de México, CDMX, Jalisco, Veracruz y Nuevo León, donde se registra 
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en promedio, 40% de los trámites de inscripción y actualización al RFC, así 

como generación y renovación de firma electrónica… Junto con 

administradores generales y desconcentrados, el Jefe del SAT, visitó varias 

oficinas en CDMX, para supervisar se aplique de manera correcta estos 

nuevos lineamientos y escuchar las necesidades de los contribuyentes, de 

primera mano… En seguimiento al Plan Maestro 2024, el SAT fortalece la 

coordinación institucional para aumentar recaudación y brindar la mejor 

atención al contribuyente… ¡Enhorabuena!... La maestra de Texcoco, Delfina 

Gómez Álvarez, no debe minimizar violencia y delincuencia en Cuautitlán 

Izcalli, para evitar que esos flagelos, se extiendan por la entidad… 

¡Cuidado!... Diputado federal del PAN, Ernesto Sánchez Rodríguez, exhorta 

al presidente en JCP, Ricardo Monreal Ávila, dar marcha atrás a la “agenda 

destructora”, de Claudia Sheinbaum, en contra de organismos autónomos… 

“Las y los diputados de Morena, no escuchan y son indolentes, se basan 

conforme a presiones sociales, pero hasta descarados son en la 4T 

presumiendo mayorías para aplastar instituciones”… Comisión de 

Gobernación y Población en Cámara de Diputados, aprobó dictamen que 

propone crear tres nuevas dependencias en el gobierno federal: secretarías 

de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación; de las Mujeres y la de 

Anticorrupción y buen Gobierno… En ésta, se irían a continuar su plaza 

laboral, trabajadores del INAI… Con 18 votos a favor, ninguno en contra y 7 

abstenciones, la comisión que preside la priista, Graciela Ortiz González, 

aprobó el dictamen que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de 

Ley Orgánica de la Administración Pública Federal… El documento, se turnó 

a mesa directiva, que preside el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, para 

su programación legislativa… ¿Para quién fue la dedicatoria que hizo ayer el 

diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, en relación con la reunión que 

tuvieron con García Harfuch?... Esto fue lo que declaró: “yo creo que esto nos 

pone en la ruta de que la Cámara sea más activa en materia de seguridad. Yo 

hago votos por eso. Y no seamos, como en otras ocasiones, un espacio de 

relaciones públicas”… ¿A quién hizo alusión? ¿Eh?... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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